



Vendredi 9 décembre

Message d'une femme solidaire

Sœur Emmanuelle



La messagère

Marie-Madeleine Cinquin est née le 16 Novembre 1908 à Bruxelles, Belgique. Elle décide de se consacrer aux enfants, entre dans l'Ordre de Notre-Dame de Sion en 1929. Elle enseigne les lettres et la philosophie à Istamboul, Tunis, Alexandrie et au Caire durant 40 ans. En 1971, elle arrête d'enseigner et décide d'aider les pauvres : elle va vivre dans les bidonvilles du Caire, au milieu des chiffonniers. Sa joie est d'aider les pauvres parmi les pauvres : elle parvient à construire des écoles, des jardins d'enfants, des maisons, des dispensaires, des maternités, récoltant des fonds de par le monde grâce à ses voyages et ses efforts continuels. À 74 ans, elle décide d'aider d'autres

gens, en Égypte, au Liban, au Soudan, aux Philippines... Elle crée l'association "Les amis de Sœur Emmanuelle" qui a porté de l'aide à plus de 60'000 enfants de par le monde. En 1993 elle est rappelée par son ordre en France, et se met à aider les sans-abri dans le sud. Elle nous a quittés le 20 octobre 2008 à Callian, à quelques semaines de ses 100 ans.

Le message

Si chers Amis,

Nous le savons, l'Amour est plus fort que la Mort, le lien d'amitié profonde que nous avons noué ensemble dans la joie a une valeur d'éternité joyeuse. Aujourd'hui, où vous vous êtes encore une fois dérangé pour moi, mon âme et mon cœur sont tout près de votre âme et de votre cœur. Je voudrais que cette chère rencontre se déroule dans une atmosphère de joie. J'ai choisi des cantiques pleins d'allégresse. Chantez-les joyeusement à pleine voix ! Je tiens à vous dire une merci bondissant de reconnaissance pour ce que vous avez fait et ferez encore, je le sais, pour nos milliers d'enfants en difficulté à travers le monde. Grâce à vous, ils deviennent des citoyens debout et heureux. L'enfant qui souffre « sensible à vos cœurs » rappelle le mot de Pascal : « Dieu sensible au cœur ». Voilà la merveille qui, au-delà de toute conviction religieuse, politique, culturelle ou autre, nous unit tous dans une belle harmonie. Seigneur, tu as voulu que nous, les humains, puissions tressaillir devant la douleur et arriver à la soulager. C'est ainsi que, comme nous le dit le Christ, dans l'évangile de Matthieu au chapitre 25, nous devenons « bénis » par Toi, notre Père des cieux. Oui vous êtes bénis, vous qui savez aimer et partager, vous êtes bénis, parce que, sans le savoir peut-être, vous avancez sur la route qui mène à l'éternité bienheureuse où je vous attends dans le même Amour. Une petite confidence pour finir. J'ai demandé que soit chanté comme psaume le Magnificat. Ce cantique contient en effet le secret du bonheur de ma vie. Dès mon entrée en religion, en 1931, je me suis confiée, corps et âme, à la Vierge pour qu'elle me garde fidèle. Elle l'a fait et comment ! Remerciez là avec moi ! Yalla ! En avant ! C'est passionnant de vivre en aimant ! Votre Emmanuelle qui garde chacun et chacune de vous dans son cœur.

Testament spirituel lu après sa mort.

Une prière

« Seigneur, accorde-moi cette Grâce : que rien ne puisse troubler ma paix en profondeur, mais que j'arrive à parler santé, joie, prospérité à chaque personne que je vais rencontrer, pour l'aider à découvrir les richesses qui sont en elle.



Aide-moi surtout, Seigneur, à savoir regarder la face ensoleillée de chacun de ceux avec qui je vis. Il m'est parfois si difficile, Seigneur, de dépasser les défauts qui m'irritent en eux, plutôt que de m'arrêter à leurs qualités vivantes, dont je jouis sans y prendre garde...

Accorde-moi, Seigneur, la Grâce de ne travailler que pour le bien, le beau et le vrai, de chercher sans me lasser, dans chaque être humain, l'étincelle que Tu y as déposée en le créant à ton image.

Accorde-moi encore d'avoir autant d'enthousiasme pour le succès des autres que pour le mien, et de faire un tel effort pour me réformer moi-même que je n'ai pas le temps de critiquer les autres.

Je voudrais aussi, Seigneur, que tu me donnes la sagesse de ne me rappeler les erreurs du passé que pour me hâter vers un avenir meilleur.

Donne-moi, à toute heure de ce jour, d'offrir un visage joyeux et un sourire d'ami à chaque être humain, ton enfant et mon frère, ma sœur.

Donne-moi un cœur trop large pour ruminer mes peines, trop noble pour garder rancune, trop fort pour trembler, trop ouvert pour le refermer sur qui que ce soit... Amen. »

Sœur Emmanuelle

Aujourd'hui ?

Concrètement que signifie pour vous vivre en aimant ?

Quels malheurs, souffrances vous fait tressaillir ?

Quelle Grâce demandez-vous au Seigneur ?

Si vous voulez partager vos idées, n'hésitez pas à nous envoyer un message...



Sur internet

<http://www.asmae.fr/fr/accueil/>

<http://www.soieuremmanuelle.be/fr/index.php>

Quatre vidéos pour aller plus loin :

<https://www.youtube.com/watch?v=P7zoYcRYvcU>

<https://www.youtube.com/watch?v=iQ6kDRVmSCI>

<https://www.youtube.com/watch?v=IMyP7sOXgtU>

<https://www.youtube.com/watch?v=e5p6hgcGagc>